



PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación Argentina

DECLARA

- 1- Su beneplácito por la participación de la deportista Melisa Barberón, oriunda de la ciudad de Río Tercero, provincia de Córdoba, Capital Nacional del Deportista, en las olimpiadas internacionales para personas con síndrome de down “Trisome Games” desarrolladas durante el mes de marzo de 2024 en Turquía;
- 2- Instar al Poder Ejecutivo Nacional a brindar el apoyo necesario a los deportistas con síndrome de down, a fin de garantizar su desarrollo deportivo y su participación en competencias nacionales e internacionales.

GABRIELA BROUWER DE KONING

Diputada Nacional



FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Melisa Barberón tiene 31 años, es de Río Tercero (Córdoba) y representó al país y a la provincia integrando la delegación argentina de atletas que viajó a los Trisome Games 21, la competencia que son como los juegos olímpicos para personas con Síndrome de Down que se desarrollaron en Atalya, Turquía. Desde chiquita Melisa practica deporte, primero fue natación y luego atletismo.

Melisa Barberón ha enorgullecido a nuestro país al obtener la medalla de oro en la prueba de 1500 metros marcha, con un tiempo de 15m01s08, batiendo el récord mundial en la categoría. Además, ha obtenido dos medallas de plata en las pruebas de 400 y 800 metros marcha, y una medalla de bronce en la prueba de 200 metros. Su destacada participación se completa con un cuarto puesto en la prueba de salto en largo, en la que compitió por primera vez.

Este logro histórico de Melisa Barberón pone de manifiesto su talento, esfuerzo, dedicación y pasión por el deporte. Su ejemplo inspira a miles de personas con síndrome de down en todo el mundo, demostrando que no hay límites para alcanzar los sueños y objetivos. Este nuevo hito en su carrera como atleta, se suma a otros logros conseguidos durante el 2023 cuando compitió en un torneo que se realizó en Chaco y en otro certamen internacional, el Américas "Tri 21", que se celebró en el Centro Nacional de Alto Rendimiento Deportivo (Cenard) de Buenos Aires. En esa competencia, obtuvo la medalla de oro en 100, 200 y 400 metros llanos, y estableció el récord mundial en posta 4x100.

Cabe destacar que los Trisome Games son una competencia para deportistas con Síndrome de Down que fueron creadas por Marco Borzacchini, el presidente de la Federación Italiana de Deportes para Personas con Discapacidad Intelectual (FISDIR). Se le conoce también como las I Olimpiadas para personas con Síndrome de Down.

La primera edición se llevó a cabo en julio de 2016 en Florencia y allí compitieron 1.000 atletas de 36 nacionalidades diferentes. Las disciplinas en las que se pudo competir fueron atletismo, natación, natación sincronizada, gimnasia rítmica, gimnasia artística, judo, tenis de mesa, tenis y fútbol sala. En su primera participación Argentina sólo llevó a un representante y en esta ocasión participaron 21.

Corresponde a este Congreso la tarea de expresar reconocimiento y celebrar con gran alegría el éxito de Melisa Barberón y la felicita por su admirable desempeño en los Trisome Games. Su tenacidad y espíritu de superación constituyen un ejemplo para toda la sociedad, que merece ser visibilizado como fuente de motivación e inspiración para todo



joven. También corresponde reconocer a su entrenadora Blanca Castillo quien la acompaña en su formación como atleta y en cada competencia y también a las familias de cada atleta que con gran esfuerzo, han logrado que sus hijos sean pioneros en representar a nuestro país internacionalmente en competencias mundiales exclusivas para atletas con Síndrome de Down, posicionándose entre los mejores del mundo, siendo un orgullo para toda la República Argentina.

Por lo expuesto es que solicito a mis pares me acompañen en este proyecto de declaración.

GABRIELA BROUWER DE KONING

Diputada Nacional